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«Только происходящие
 в жизни перемены 

свидетельствуют о 
подлинном раскаянии» 

—  Эллен Уайт

 «Великая борьба» (стр. 462)

«Дела серДечные» БиБлейскую 
каникулярную школу 

для детей провели 
в тирасполе
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Возрождение в наши дни 

Везде, где Слово Божье проповедовалось добросовестно, оно 
приносило плоды, свидетельствовавшие о его Божественном 
происхождении. Дух Божий сопровождал работу слуг Господних, 
и слово их было со властью. Грешники пробуждались. “Свет… 
который просвещает всякого человека, приходящего в мир”, 
озарял самые сокровенные уголки души, и “все тайное становилось 
явным”. Глубокое раскаяние овладевало их умом и сердцем. 
Они были убеждены о грехе, праведности и грядущем суде. У них 
появилось сознание праведности Иеговы, и они ужасались от одной 
только мысли, что предстанут в своей виновности и нечистоте перед 
Испытывающим сердца. И в душевных муках они вопрошали: 

“Кто избавит меня от сего тела смерти?” По мере того 
как перед ними открывалось все величие Голгофы с 
безграничной Жертвой, принесенной за грехи людей, 
они начинали понимать: ничто, кроме заслуг Христа, не 
может изгладить их беззакония и примирить их с Богом. 
С верой и смирением они приняли Агнца Божьего, 
Который берет на Себя грех мира, и через Кровь Иисуса 
“получили оставление грехов”. 

Эти души сотворили “достойный плод покаяния”. 
Они уверовали, были крещены и вышли из воды 
для новой жизни, уже как новое творение во Христе 
Иисусе, чтобы никогда больше не поступать по 
“прежним похотям”, но с верой в Сына Божьего 
идти по Его стопам, отражая Его характер и стремясь 
достичь такой же Божественной чистоты. Теперь 
они возлюбили то, что прежде ненавидели, и 
возненавидели то, что раньше любили. Строптивые 
и самоуверенные превратились в кротких и 
смиренных сердцем; тщеславные и надменные 
— в серьезных и скромных; безнравственные 
— в благочестивых; пьяницы — в трезвенников, 
развратники — в целомудренных людей. Вся 
земная суета была оставлена.  

Э. Уайт. Великая борьба, гл. 27
Продолжение на esd.adventist.org
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Адвентисты отметили         
     130-летие
  своей деятельности 
по защите религиозной 
свободы в мире

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

С 21 по 23 августа 2023 года в офисе Генеральной Конференции 
Церкви христиан адвентистов седьмого дня (Сильвер Спринг, 
Вашингтон, США) состоялся Девятый Конгресс Религиозной 
Свободы Международной Ассоциации Религиозной Свободы 
(МАРС). 

Конгресс прошел под названием 
«130 лет защиты» и был посвящен 
130-летию создания МАРС – старейшей 
правозащитной организации в мире в 
сфере защиты религиозной свободы. 

 В конгрессе приняли участие 
150 участников из более чем 30 
стран мира, представители всех 13 
дивизионов (отделений) Генеральной 
Конференции Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня. 

 Евро-Азиатский дивизион 
представлял руководитель Отдела 
общественных связей и религиозной 
свободы пастор Олег Гончаров. Вместе 
с ним на Конгресс приехали гости – 
пасторы Российского объединенного 
Союза христиан веры евангельской 
Дмитрий Шатров и Александр Елисеев. 
Дмитрий Шатров представлял на 
мероприятии российский фонд 
«Национальная духовная трапеза».

 Во время открытия Конгресса 
с приветственным словом выступил 
руководитель всемирной организации 
Церкви христиан адвентистов седьмого 
дня пастор Тед Вильсон. Пастор 
Вильсон отметил, что религиозная 
свобода имеет глубокие библейские 
корни. Принципы религиозной 

свободы, которых придерживается МАрС, 
имеют свое основание в Священном 
Писании. Цена религиозной свободы – это 
жизнь Спасителя. Иисус Христос пришел 
на эту землю, чтобы освободить людей 
от рабства греха. Только через принятие 
Христа как своего Спасителя мы можем 
обрести подлинную свободу (Ин. 8:31-38).

 Пастор Вильсон рассказал о том, 
что адвентисты седьмого дня уделяют 
особое внимание вопросам религиозной 
свободы. Пионеры адвентистской церкви 
видели в защите религиозной свободы 
возможность для проповеди вести этому 
миру. нарушение религиозной свободы 
является серьезной угрозой для развития 
нашего мира.

 руководитель МАрСа посол 
Джон ней в своем приветствии призвал 
собравшихся к защите религиозной 
свободы не только для своих единоверцев, 
но и для всех людей, которые нуждаются 
в такой защите. Посол ней также отметил, 
что религиозные организации не должны 
ограничивать свободу других людей из-за 
своих религиозных взглядов.

 «Священное Писание – это история 
религиозной свободы», – отметил в 
своем приветствии к собравшимся 
на конгрессе руководитель Отдела 



общественных связей и религиозной свободы 
Генеральной Конференции Церкви христиан 
адвентистов седьмого дня пастор Ганун Диоп. 
Он подчеркнул, что весть адвентистской церкви 
этому миру неразрывно связана с защитой 
религиозной свободы. Великая борьба между 
добром и злом – это борьба за свободу – 
свободу выбрать в своей жизни Христа. Таким 
образом религиозная свобода является частью 
Божьего плана по спасению человека.

 Адвентистский историк Давид Трим 
рассказал о значении защиты религиозной 
свободы в истории Церкви АСД. МАрС был 
организован в 1893 году по инициативе Церкви 
АСД. Особую остроту дискуссия о религиозной 
свободе приобрела в 1888 году, когда в 
Конгрессе США серьезно рассматривался проект 
Закона о праздновании воскресенья. В это 
время адвентисты седьмого дня предприняли 
немалые усилия, чтобы данный закон не был 
принят, так как он нарушал основные принципы 
религиозной свободы. К своей деятельности 
по защите религиозной свободы адвентисты 
привлекли многих юристов и представителей 
других конфессий. Все это создало хорошую 
почву для того, чтобы в 1893 году была создана 
МАрС. Сегодня МАрС имеет свои филиалы 
и взаимодействует с правозащитными 
организациями в сфере религиозной свободы в 
большинстве стран мира.

 на протяжении всех дней конгресса 
известнейшие в мире правозащитники в сфере 
религиозной свободы размышляли над тем, что 
нужно делать для того, чтобы каждый человек 
мог свободно выбирать и исповедовать свои 
убеждения.

 Проблемы религиозной 
свободы в мире различны. В 
некоторых странах правительства 
издают законы, ограничивающие 
религиозную свободу для тех 
или иных религиозных групп. В 
других странах представители 
религиозного большинства 
преследуют религиозные 
меньшинства. Серьезной угрозой 
для религиозной свободы в 
последнее время является 
давление на религиозные группы, 

придерживающиеся традиционных 
ценностей со стороны секулярного 
мира. Защита прав лГБТ-сообществ не 
является вопросом защиты религиозной 
свободы. Попытки втянуть религиозные 
сообщества в вопросы защиты лГБТ-
ценностей как раз являются примером 
нарушения религиозной свободы.

 Еще одной проблемой, о которой 
говорили участники конгресса, является 
проблема, когда преследование 
религиозных организаций со стороны 
правительства и общества происходит 
по причине нахождения их духовных 
центров в тех странах, которые находятся 
в состоянии войны или серьезного 
конфликта со страной, где находятся 
эти религиозные организации. 
Большинство конфессий в этом мире 
имеют международную структуру и 
тесные связи со своими единоверцами 
за рубежом. Совершенно недопустимо 
связывать деятельность религиозных 
организаций с действиями политиков тех 
стран, где находятся или расположены 
их духовные центры. 
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Защиту религиозной свободы 
некоторые политики используют 
для достижения своих, сугубо 
политических целей. Это 
происходит, когда под видом 
борьбы за религиозную свободу 
проводится политика давления 
на правительства неугодных 
стран.

Защита религиозной свободы, 
как и религия, должна быть вне 
политики. Когда религиозные 
институты объединяются с 
политическими, происходит взрыв нарушений 
в сфере религиозной свободы. Этой позиции 
всегда придерживалась и будет придерживаться 
адвентистская церковь, избегая в своей 
деятельности политических споров и оценок 
действиям политиков, военных и других 
представителей власти на земле.

Адвентистская церковь защищает 
религиозную свободу не только для своих 
единоверцев, но и для представителей всех 
конфессий вне зависимости от их богословской 
позиции по отношению к самой адвентистской 
церкви. В этом адвентисты следуют примеру 
Христа и апостолов, которые мы находим на 
страницах Священного Писания.

 Адвентисты учат членов своей церкви 
с уважением относиться к людям с иными 
религиозными убеждениями. Уважение к 
иным религиозным убеждениям не означает 
согласие с этими убеждениями. Адвентистская 
церковь призвана Богом проповедовать весть 
Трех Ангелов этому миру, как последнюю весть 
перед Вторым пришествием Христа. При этом 
Христос учит нас проповедовать весть с любовью 
и уважением к людям, имеющим другую веру. 
Так проповедовал Сам Спаситель. Он продолжал 
любить даже тех, кто пригвождал Его руки и 
ноги ко кресту. Безусловная любовь Христа 
сокрушала сердца Его врагов и делала их Его 
самыми верными последователями, как об этом 
мы читаем, например, в истории апостола Павла 
(Деян. 8). Апостол Павел никогда не начинал свою 

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

проповедь с критики религиозных убеждений 
своих слушателей. напротив, как в его 
проповеди в Ареопаге (Деян.17:22-31), Павел 
старался найти в религиозных убеждениях 
своих слушателях что-то доброе – то, что могло 
бы помочь им услышать весть о Спасителе.

 Объединение с представителями других 
конфессий в работе по защите религиозной 
свободы в мире не означает вступление 
адвентистской церкви в экуменические 
движения, противостоящие Божьим принципам, 
как считают некоторые критики Церкви. 
напротив, такое взаимодействие с другими 
конфессиями позволяет людям, имеющим 
различные религиозные взгляды, услышать 
весть Трех Ангелов, весть о субботе и другие 
важные для настоящего времени библейские 
истины. Примером такого взаимодействия 
стал Девятый Конгресс религиозной свободы, 
который проходил в духовном центре 
всемирной организации Церкви АСД. Гости 
конгресса, представители различных конфессий 
могли познакомиться с историей и настоящим 
адвентистской церкви, посетить центр трудов Е. 
Уайт, пообщаться с адвентистскими пасторами 
из разных стран мира.

Отдел общественных связей 
и религиозной свободы ЕАД



Оставить прошлое за 
кадром и последовать 
за Христом призвали       
   молодежь Сибири

ЛЕТО С БОГОМ

У каждого участника выездного богослужения 
была возможность почувствовать себя главным 
героем и сценаристом своей жизни – тем, кто 
сам решает, что будет дальше. Ребята ежедневно 
учились делать выбор, размышляли вместе с 
духовным наставником на актуальные темы, 
волнующие каждое молодое сердце: как найти 
себя и свое место в жизни; как понять, в чем 
твои таланты; как построить 
отношения с Богом; как найти 
свою вторую половинку и 
настоящих друзей.

Для того, чтобы у 
молодежи была возможность 
максимально раскрыть 
свои таланты, в командах 
ежедневно проходили съёмки 
мини-роликов, в которых 
участники встречи делились 
своими мнениями и мыслями о 
темах, обсуждаемых накануне.  
На закрытии выездного 
богослужения состоялся показ 
работ каждой из команд (как 
на настоящем кинофестивале). 

Жизнь очень похожа на кино, в котором каждый человек – 
главный герой своего фильма. В этом году молодежное выездное 
богослужение адвентистов Центральной Сибири состоялось с 12 
по 19 июля на берегу Бирюзовой Катуни, оно называлось «За 
кадром» и прошло в тематике кинофестиваля. 

Все составляющие выездного богослужения 
были направлены на то, чтобы помочь молодым 
людям найти себя и свои сильные стороны. Этому 
способствовали проведенные мастер-классы 
и семинары. Каждый смог выбрать то, что для 
него наиболее важно и интересно: одни нашли 
себя в музыке, другие в творчестве, также была 
возможность развиваться духовно. 



ЛЕТО С БОГОМ

В один из дней для молодежи был 
организован поход. Одни ребята прошли 
по пещерам Алтайских гор, другие смогли 
покататься на водных досках. В этом походе 
молодым людям также была предоставлена 
возможность испытать себя на выносливость, 
ловкость и смелость. 

В субботу после утреннего богослужения 
состоялось крещение. Ещё один человек 
оставил за кадром свое прошлое и позволил 
Богу стать режиссером его пути, позволил 
Ему писать сценарий своей жизни. «Псалом 
Давида. Господь — Пастырь мой; я ни в 
чем не буду нуждаться: Он покоит меня 
на злачных пажитях и водит меня к водам 
тихим, подкрепляет душу мою, направляет 
меня на стези правды ради имени Своего. 

Если я пойду и долиною смертной тени, не убоюсь 
зла, потому что Ты со мной; Твой жезл и Твой посох 
— они успокаивают меня. Ты приготовил предо 
мною трапезу в виду врагов моих; умастил елеем 
голову мою; чаша моя преисполнена. Так, благость 
и милость да сопровождают меня во все дни жизни 
моей, и я пребуду в доме Господнем многие дни» 
(Пс 22:1-6).

Доверять свою жизнь Богу не просто и порой 
даже страшно, но на мероприятиях, подобных 
таким выездным богослужениям, каждому 
молодому человеку предоставляется возможность 
увидеть своими глазами – насколько это важно и 
нужно лично ему.

Иван ДОВГАнюК,
руководитель ОМС ЦСМ 



напитаться духовным хлебом и отведать 
праздничный торт, приготовленный на 150 
человек, – все это стало возможным на 
выездном богослужении «Маранафа». И, 
конечно, здесь всегда много общения, новых 
друзей, интересных занятий и веселья – словом, 
всего того, что так нравится молодым людям и 
каждый год побуждает их снова приезжать в 
«Маранафу».

В этом году встреча проходила с 17 по 24 
июля в новом месте – на базе отдыха «Гагарино» 
рядом с городом Дзержинск нижегородской 
области.  Дети младшей группы жили в корпусах, 
старшие – в палатках. 

«Почему “Штрих-код”? Конечно, название 
смены всегда несет важный смысл, – говорит 
Сергей Парфенов, директор выездного 
богослужения “Маранафа”. – Темой встречи 
стала история о тайном агентстве, члены 

которого совершают добрые дела и таким 
образом борются со злом в этом мире. Для 
верующих людей совершение добра – это 
принцип, по которому Бог призывает жить». 

Каждый день был посвящен определенной 
теме. Утром на сцене обыгрывались разные 
истории, в течение дня ребята следили за их 
развитием и сами в них участвовали. Трудолюбие 
рассматривали в контексте истории ноя; 
мужество изучали на примере жизни Есфири; 
доброту – на примере Тавифы; у пророка 
Иеремии ребята учились верности; у Даниила 
– доверию Богу. А в последний день изучали 
служение Иисуса Христа, Который воплотил в 
Своей жизни все вышеперечисленные качества. 
Проповеди говорил пастор Игорь Куракин. 

ЛЕТО С БОГОМ

«Маранафе» – 25 лет: 
юбилейная смена 
в Волго-Вятском объединении 

25 лет исполнилось в этом году с тех пор, как на территории 
Волго-Вятского объединения стали проходить летние выездные 
богослужения для подростков под общим названием «Маранафа». 
Юбилейный выезд назывался «Штрих-код».



на выездном богослужении 
состоялось крещение, его приняли 
Александра чувилина и Ангелина 
Звездина. несколько подростков также 
изъявили желание креститься и будут 
готовиться ко крещению в следующем 
году. Александра чувилина делится 
своими впечатлениями: «я езжу в 
“Маранафу” с 2017 года и ни разу не 
пропустила, потому что это – лучшее 
место! Больше всего мне нравятся 
там ребята и сотрудники, они очень 
добрые и душевные. Всегда очень 
жалко с ними прощаться и уезжать. А 
ещё я всегда с восхищением смотрела 

на крещение ребят и очень хотела тоже 
принять крещение здесь. Моя мечта 
осуществилась, и я стала ближе к Богу 
благодаря этому служению. я очень 
благодарна Богу и всем, кто трудится 
на выездном служении, за счастливые 
моменты, которые запомнятся на всю 
жизнь!»

Алена Шперлинг, совершавшая 
служение наставника в одной из групп, 
пишет на своей страничке в одной 
из соцсетей: «Спасибо всем за эту 
возможность послужить, за крутую 

атмосферу, уютную, душевную и веселую музыку, песни… я вас 
всех очень ценю». 

А психолог наталья Егорова ездит на такие мероприятия с 
2007 года. «Здесь собираются люди, которые готовы послужить 
подросткам, – пишет наталья на своей страничке, – сделать их 
жизнь ярче. И как же приятно видеть в последний день слезы 
ребят, которые не хотят уезжать». «Маранафа» каждый год 
становится одним из ярких впечатлений лета для многих ее 
участников. Здесь происходят потрясающие опыты единения, 
обретения внутренней целостности, опыты доверия Богу и друг 
другу. И так – уже 25 лет. 

В честь 25-летия со дня начала выездных богослужений 
«Маранафа» каждому участнику подарили футболку с надписью. 
Также был заказан торт на 150 человек. Каждый смог попробовать 
вкусный десерт и почувствовать себя частью большой семьи 
«Маранафа».

юлия СИнИЦынА, 
помощник директора Отдела информации.

ЛЕТО С БОГОМ



юным участникам проекта было предложено 
изучение Библии по 12 урокам от христианской 
организации «Samaritan’s Purse». на уроках в 
познавательной форме дети вместе со своими 
наставниками шаг за шагом знакомились 
с величайшей книгой – Библией. Занятия 
сопровождались разными играми, было весело 
и интересно. В конце программы ее участникам 
выдали сертификаты об окончании полного 
курса библейских уроков, а затем состоялся 
банкет.

В самый разгар летних каникул для детей, 
участвовавших в программе, была организована 
поездка на природу. ребята провели воскресный 
день на пикнике, играя вместе с родителями. 
Счастливые семьи, возвращаясь домой, выразили 
пожелание проводить больше таких мероприятий.

Организаторы детской программы 
благодарят Бога за такую возможность учиться 
и проводить время в Его присутствии!

Зинаида ХУДОЕВА,
Отдел информации церкви «Исани»

ЛЕТО С БОГОМ

Евангельские инициативы 
для детей в Тбилиси

Пастор тбилисской адвентистской церкви «Исани» Дмитрий 
Худоев и его супруга Мадонна Худоева, руководитель детского 
отдела церкви, провели программу «Величайшее путешествие» 
по проекту под названием «Элиа».



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Встреча литературных 
евангелистов Молдовы

С 10 по 13 августа 2023 года многофункциональный центр 
«Адвентус» (Чинишеуць, Молдова) широко распахнул свои двери 
для приёма группы литературных евангелиcтов.

«Он сказал им: пойдите вы одни в пустынное 
место и отдохните немного, – ибо много 
было приходящих и отходящих, так что и 
есть им было некогда» (Мк. 6:31). Служители 
Евангелия, собравшиеся со всей страны, имели 
возможность уединиться в этой живописной 
местности на короткое время, чтобы в общении, 
размышлении и молитве получить вдохновение 
и ободрение на дальнейшую деятельность. 

 Бог благословил всех присутствующих 
такими спикерами, как якоб Поп –директор 
издательства «Здоровье и Жизнь», лоранд Балла 
– директор Отдела публикаций румынского 
Униона Конференций, а также Флоря Артём и 
Ольга – преподаватели медико-миссионерской 
школы.

Организаторы встречи благодарят Бога за 
заботу и выражают готовность к предстоящим 
вызовам в будущем.

Станислав БЕКчИУ,
руководитель издательского отдела УЦМ



Так, в общине города Иловайска прошло 
семейное праздничное торжественное 
богослужение с участием детского отдела. Тема 
«6 вопросов родителей» была очень актуальна, 
в программе звучали важные наставления об 
отношении детей и родителей. В исполнении 
детей, молодежи, старшего поколения звучали 
музыкальные номера, хоровые произведения. 
Всё мероприятие было наполнено атмосферой 
благодарности Господу. В завершении 
служения совершена молитва благословения 
за всех студентов и учащихся в преддверии 
летних каникул, чтобы Господь посылал им 
Свою защиту и поддержку. Все участники этого 
служения получили памятные сладкие подарки.

В общине города Енакиево в июне 
прошло особое праздничное торжественное 
богослужение – посвящение Дома молитвы 
Господу. В программе богослужения звучали 
прославления Господу, хоровые произведения, 
детские номера, дуэты, квартеты, соло во славу 
Божью. Были показаны видеопоздравления от 
пасторов, которые ранее в течение многих лет 
совершали служение в этой общине, а также от 
пастора местной общины. С поздравительным 
словом и наставлением к общине обратились 
служитель Кавказской Союзной Миссии роман 

жизнь церкви

Чем живет 
   Донское поле?

Общины на территории Донской и Луганской народных 
республик, несмотря на обстоятельства, окружающие их в 
последние полтора года, продолжают активное служение, которое 
направлено как на благовестие, так и на укрепление самой церкви 
и поддержку ее членов. С начала лета почти каждую неделю по 
общинам проходят разные мероприятия, способствующие этому.



В ФОКУСЕ – СЕМЬЯ

Маринин, руководитель Донского поля 
Александр Сергеев и исполнительный 
секретарь Виталий чумак. Особое 
служение также смогли посетить и 
разделить радость вместе с общиной 
друзья и гости церкви из Ждановки, 
Иловайска, Харцызска, Горловки и других 
городов¬. Во время богослужения все 
присутствующие смогли перепосвятить 
себя на служение Господу, а также 
стать участниками литании посвящения 
Дома молитвы Господу. Завершилось 
богослужение общим пением и 
молитвой благословения. После 
служения все присутствующие смогли 
продолжить общение за праздничным 
столом.

Также в июне в здании 
Государственного учреждения 
«луганский комплексный центр 
социального обслуживания населения 
(предоставления социальных 
услуг)» для людей с ограниченными 
возможностями клуба «О’кей» по 
инициативе детского и молодежного 
отдела Донского поля был организован 
показ спектакля «Жемчужина».

неделей позже в общине города 
Петровское прошло торжественное 
богослужение, организованное Отделом 
женского служения. В программе была 
детская история и вдохновляющая 
проповедь под названием «любовь, 
предшествующая выбору», звучали 
прославления Господа в стихотворениях 
и музыкальные номера. 

В середине июня в молитвенном доме 
общины города Донецк-7 состоялось 
особое торжественное богослужение 
бракосочетания. В этот день родилась 
новая семья Дмитрия и Златы. Обряд 
венчания провел пастор, руководитель 
Донского поля Александр Сергеев. Все 
гости имели возможность поздравить 
молодожёнов. Завершился праздник 
свадебным торжеством за праздничным 
столом. Слава и благодарность нашему 
Богу за то, что в такое непростое время 
Он хранит и благословляет свой народ. 

25 июня в Донецке состоялось полугодичное совещание 
Донского поля. на встрече присутствовали пасторы, 
служители и координаторы отделов Донского поля, а 
также представители Кавказской союзной миссии. Были 
подведены итоги прошедших 6 месяцев, а также озвучены 
планы на второе полугодие. радостным событием на встрече 
стало представление нового пастора Григория рогульчика, 
который вместе с супругой Еленой принял важное решение – 
совершать служение на территории Донского поля, переехав 
из Кубано-черноморского объединения. Встреча прошла 
в атмосфере Божьего присутствия, общения, молитв и 
размышлений.

В субботу 1 июля в общине города Макеевка прошло 
молодёжное субботнее служение. Молодые люди славили 
Бога в пении и чтении стихов. После служения состоялась 
встреча, на которой руководитель Отдела молодежного 
служения Кавказской союзной миссии пастор Александр 
Сахаров проповедовал о том, как жить с мудростью, ожидая 
Божьего ответа на молитву. Тема нашла отклик в сердцах 
молодёжи. Вечером все собрались у костра, чтобы петь 
христианские псалмы и провести время с друзьями.



В ФОКУСЕ – СЕМЬЯ

В общине города Зугрэса в субботу 
22 июля прошло особое служение 
молитвы благословения за детей, 
которых пожелали отдать в руки Божьи 
родители, бабушки и дедушки. Во 
время служения прозвучало духовное 
наставление, была совершена молитва 
благословения, а также вручены 
свидетельства о благословении ребенка. 
Украшали праздничное служение 
пения, прославления Господу, а в 
завершении прозвучали теплые слова 
поздравления для родных и близких от 
присутствующих.

Стоит также  отметить, что на 
протяжении последнего полугодия в 
общинах Донского поля продолжается 

реализация духовно-социального проекта 
«Тепло и хлеб из рук Иисуса», где каждый 
приходящий может получить молитвенную 
поддержку, а также хлеб и продуктовые 
наборы. Сотни жителей Шахтерска, 
Иловайска, Енакиево, Харцызска, Ждановки 
и других населенных пунктов, приходя в 
Дома молитвы, продолжают ощущать заботу 
Божью и благодарят Его за полученные 
благословения.

Спасибо Богу, что Он заботится о Своих 
детях, а они могут делиться своей верой 
и надеждой, приглашая гостей на такие 
встречи!

Виталий чУМАК,
Отдел информации Донского поля 



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

Исполнительница христианских песен 
Светлана Малова приняла участие в 
концертах в Энергодаре 

С 14 по 19 августа Светлана Малова — композитор и 
исполнительница христианских песен из Нижегородской области 
— была приглашена в город Энергодар для участия в концертах. 
Она исполняла песни для жителей города и сотрудников 
Запорожской атомной электростанции.

Светлана не только поет свои песни со сцены 
и записывает их на диски. Она в течение многих 
лет активно служит ближним. на ее счету — 
визиты с концертами в колонии, волонтерская 
помощь медикам в период пандемии, участие 
в благотворительных концертах, поездки с 
бесплатными выступлениями в разные города 
россии. В Энергодар Светлана приехала по 
приглашению пресс-службы «росатома». 

на своей странице в одной из соцсетей 
Светлана пишет: «Сразу отвечу на вопросы, 
которые мне задают по приезду домой: 

—  не страшно было ехать?
— Страшно — нет, тревожно — да. И это 

нормально.
— Зачем туда, где небезопасно?
— я сама пережила военные действия и 

страх.  Была беженкой и испытывала трудности. 
Поэтому живу по принципу «если можешь что-
то сделать доброе — делай». 

И сразу, предвосхищая вопрос некоторых 
людей, отвечу: «Пела и буду петь свои песни 
всем — свободным и осуждённым, богатым и 
бедным, здоровым и раненым. Всем людям, 

которые созданы по образу и подобию Божьему, всем 
людям ради которых умер на кресте Христос и дал 
каждому надежду на спасение. Каждый по-настоящему 
верующий человек должен понимать: так как Бог 
нелицеприятен, так и он должен быть таким. Иначе 
это не вера, а религия». Мэру Энергодара и директору 
Запорожской АЭС Светлана подарила книгу Елены 
Уайт «Великая борьба», рассказывающую о борьбе 
добра и зла, Христа и сатаны, о Божьем плане спасения 
человечества. 

За шесть дней Светлана приняла участие в пяти 
концертах, три из которых были сольными концертами. 
Как она вспоминает, было сложно и физически, и 
морально. но всегда согревали и поддерживали 
слова благодарности от зрителей, их крепкие объятия. 
А самым ярким впечатлением от поездки стало 
знакомство с людьми, их глаза, сияющие лица, слезы, 
улыбки. «До сих пор вспоминаю их и молюсь…» — 
говорит Светлана.

юлия СИнИЦынА, 
помощник директора Отдела информации



МОЛОДОСТЬ ХРИСТУ

«СЕЙ:ЧАС 2023»: 
молодежный выезд Центрального объединения 

С 16 по 23 июля в Центральном объединении Церкви адвентистов седьмого 
дня состоялся летний молодёжный выезд. 15 молодых людей заключили 
завет с Богом.

на мероприятие собрались 
120 ребят из разных уголков 
объединения: Калининграда, 
черняховска, Костромы, Иваново, 
Владимира, Коломны, нерехты, 
Электростали, Серпухова, Орехово-
Зуево, Павловского Посада, Гусь-
Хрустального, рыбинска, Ухты, 
Сыктывкара, других городов, а 
также из Московского, Волго-
Вятского и других объединений Евро-Азиатского 
дивизиона. В течение смены шесть разных 
спикеров-наставников рассказывали молодым 
людям о ценности времени, о том, чему нужно 
уделять время каждому христианину.

Каждый день у молодежи была насыщенная 
программа. Молодые люди активно принимали 
участие в различных мероприятиях, выступали, 
делились духовными опытами, общались, 

активно проводили время. В четверг ребята приняли 
участие в социальной акции в соседнем селе, где 
красили заборы, фонари и наводили порядок.

Особенным для всех стал субботний день, когда 
состоялось торжественное утреннее богослужение и 
крещение 15 молодых людей. 

Арина САрАПКИнА, 
участница выезда из г. Орехово-Зуево



«СЕЙ:ЧАС 2023»: 
молодежный выезд Центрального объединения 

жизнь церкви

Адвентисты Урала: 
краткие итоги ЛЕТА

С 29 июня по 6 июля в селе Щербаково Свердловской 
области состоялся семейный выезд клуба «Искатели 
приключений», который назвали «Лесная история». 
На мастер-классах дети смогли освоить различные 
полезные навыки. 

В активных играх, которые были 
подготовлены организаторами, ребята не просто 
могли побегать и попрыгать, но и научиться 
командному взаимодействию. Поскольку 
выезд был семейным, то для родителей были 
организованы вдохновляющие семинары для 
укрепления супружеских и детско-родительских 
взаимоотношений.

Следом за семейными парами приехала 
молодежь, и с 19 по 26 июля на этой же базе 
состоялся молодёжный выезд, который назвали 
«MR & MRS: Божья версия тебя». Более 100 
участников не только с Урала, но и из Сибири и 
Москвы приехали для вдохновения.

на встрече во свете Библии рассматривали темы 
гармоничных взаимоотношений между мужчиной 
и женщиной. Проводились различные семинары: 
«Отношения с Богом», «Отношения с родителями», 
«От мальчика к мужчине», «Молитва». Для ребят 
организовали квест, во время решения задач 
которого команды могли ещё больше сплотиться. 

Очень оживленно прошла дискуссия на ток-
шоу, во время которого парни могли задать 
интересующие их вопросы девушкам, а девушки 
– парням.

на вечернем собрании ребята делились своими 
духовными опытами. Александр рассказал о 
пережитом опыте: «19 июля на вечернем собрании 
во время проповеди я задумался о крещении. В 
этот момент вспоминал пережитые мною за этот 
год события. Были моменты духовного роста. я 



В ФОКУСЕ – СЕМЬЯ

начал строить отношения с Богом и 
достаточно легко стал свободен от 
пороков. В то благодатное время я 
думал, что не готов ко крещению, что 
недостаточно хорош.

В июне, в период экзаменов, я 
перетрудился и проводил меньше 
времени с Богом. Как итог – я 

оступился. Для меня это было полным поражением. 
С этого момента все начало рушиться, не стало 
дерзновения на то, чтобы общаться с Богом. Все, от чего 
я был свободен, вернулось. я разочаровался в себе, в 
том, кто я. В первый день выезда ко мне пришла мысль: 
“Посмотри, какую жизнь ты выберешь? Как продолжишь 
жизнь после слета? Сравни и сделай выбор!” я впервые 
посмотрел на эту ситуацию не как на провал и причину 
для того, чтобы разочароваться, а как на выбор. Если 
тогда я не чувствовал готовность выбрать Бога, то сейчас 
к этому выбору готов». 

Александр и еще 8 молодых людей приняли 
крещение, и это событие стало центральным на выезде. 
Организаторы рады отклику ребят и верят в то, что этот 
выезд – только начало их отношений с Богом, которые 
будут развиваться и дальше.

Тарас ЗУБКОВ, 
Отдел информации

 Уральского объединения



ЖИЗНЬ ПОСВЯЩАЮ ТЕБЕ

Встречу семей пасторов и посвящение 
многофункционального комплекса
провели в Молдове

С 16 по 19 августа 2023 года в Молдове состоялся лагерь для пасторских семей, 
а также посвящение многофункционального комплекса «Адвентус». Программу 
организовали Мария Ляху, руководитель Отдела «Жена пастора», и Андрей 
Молдовану, секретарь Пасторской Ассоциации.

Спикеры Генеральной Конференции, 
Евро-Азиатского дивизиона и Униона 
церквей Молдовы приняли участие в 
этом важном мероприятии и провели 
семинары и утренние богослужения:

– Штеле Артур Артурович и Галина 
Ильинична

– Каминский Михаил Фомич
– Вельгоша Иван Ильич и Светлана 

Александровна
– Воронюк Олег Вячеславович
– ляху Илья  Степанович и Мария 

николаевна
Это было необыкновенное время, 

когда пасторы вместе со своими жёнами 
проводили время в размышлении и 
молитве. Семинары были посвящены 
миссии Церкви.

В субботу, 19 августа, состоялось торжественное служение посвящения многофункционального 
комплекса «Адвентус», который предназначен для комплексной деятельности всех отделов с целью 
выполнения миссии.

Андрей МОлДОВАнУ, 
секретарь Пасторской Ассоциации УЦМ 



Божье Слово остаётся бесконечным источником   
мудрости, выдержавшим испытание временем. 
Действует для всех поколений на протяжении 
веков, продолжает вдохновлять нас во всех сферах 
жизни. наш Творец лучше всех знает, как устроено 
человеческое тело, как строятся социальные 
отношения, в чём секреты счастливой семьи и т. д.

    Образование для вечности означает 
образование с библейской точки зрения. Учебное 
заведение «Excelsis Hîncesti» ставит перед 
собой цель передать христианские ценности 
подрастающему поколению.

    Воскресенье, 20 августа  2023 года, 
в Хынчештах, Молдова, собралось много 
людей, разделяющих принципы христианского 
образования. Посвящение здания и персонала 
прошло в торжественной обстановке. Открытие 
началось под звуки шофара. Хор пел хвалебные 
гимны Богу, вознося  мысли присутствующих к 
вечному.

   на празднике присутствовали представители 
Евро-Азиатского дивизиона, администрации 
Униона церквей Молдовы, которые рассказали  
о важности образования, ориентированного на 
вечные ценности.

  Также присутствовали гости из 
государственной администрации. находясь 
под впечатлением от увиденного, с 
поздравительными словами обратились 
мэр Александру Ботнарь, а также начальник 
управления образования Валентина Тону. 
Изначально идея строительства  адвентистской 
школы в  г. Хынчешть пришла от администрации 
Униона в 2016 году. 

Пастор местной церкви, Илья Вылку, взял 
на себя непростую миссию. С делом Божьим 
в  сердце он собрал все свои силы, чтобы 
воплотить в жизнь этот миссионерский проект. 
Он прошёл долгий и трудный путь со многими 
проблемами. Земли были куплены. Это включает 
в себя бесчисленные посещения кадастрового 
управления для оформления документов. 

ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Инвестиция для вечности
20 августа 2023 года в Молдове состоялось посвящение 

адвентистского учебного заведения «Excelsis Hîncesti».

«Притом же ты с детства знаешь 
Священные Писания, которые могут 
умудрить тебя к спасению верой 

      во Христа Иисуса»
2 Тимофею 3:15



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

С Божьей помощью в июле 2022 года 
был заложен первый камень. Дети очень 
обрадовались, что у них будет своя школа. 
Все желающие из Хынчештского поля могут 
получить качественное образование в школе 
«Excelsis».

   Диаспора, вернувшись домой, посетила 
школу, чтобы своими глазами увидеть, 
что происходит в Хынчештах. Движимые 
жертвенностью братьев, которые трудятся 
каждый день, они пожертвовали на 
продолжение этого проекта.

    Благодарность брату Семёну чудину за его 
финансовую поддержку и всем, кто внёс свой 
вклад в завершение этого проекта.

   До сего места помог нам Бог!

Светлана БОрДЕянУ, 
руководитель Отдела информации общины 

г. Хынчешть



ЛЕТО С БОГОМ

Как провели летние молодежные 
и подростковые лагеря в Армении

С 16 по 30 июля 2023 года был организован адвентистский лагерь в 
одном из самых красивых мест Армении – селе Ваагнадзор Лорийской 
области. Лагерь разместили в уникальном месте – между горами, 
покрытыми густыми лесами. С 16 по 23 июля молодежь, а с 23 по 30 июля 
подростки приехали из разных городов и сел Армении, чтобы отдохнуть 
и приобрести незабываемый опыт.

Пожалуй, самым важным мероприятием 
в Армянской Миссии являются молодежные 
и подростковые лагеря, к которым начинают 
готовиться за несколько месяцев до их 
проведения. лагерь – это прекрасная 
возможность для знакомства с христианством, 
ведь его участники не только слышат о Христе, 
но также видят Его через повседневную жизнь 
сотрудников лагеря – христиан.

 Для большинства подростков и молодых 
людей, не принадлежащих адвентистской 
церкви, лагерь, организованный в этом году в 
селе Ваагнадзор лорийской области, стал тем 
незнакомым для них миром, где ожидания 

и действия сильно отличаются от стандартов, к 
которым они привыкли. но заботливое отношение 
сотрудников лагеря, обретение новых друзей, 
участие в разнообразных мероприятиях, играх, а 
также христианская музыка помогли ребятам быстро 
окунуться в атмосферу лагеря и наслаждаться каждым 
проведенным днем. 

летние лагерные встречи способствовали 
рождению и формированию новых взаимоотношений, 
благодаря которым наставники лагеря могли 
передавать ценности и убеждения его участникам. В 
течение недели сначала молодежь, а затем подростки 
принимали участие в клубах по изучению духовных 
вопросов, обсуждали актуальные для их возраста 
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темы, создавали красивые вещи в клубе искусства, играли 
в интеллектуальные и активные игры, ходили в походы, 
слушали вдохновляющие семинары, питались вкусной 
вегетарианской едой и, конечно же, в памяти ребят остались 
христианские песни, которые они дружно пели все вместе в 
лагере. 

Самым трогательным было увидеть, что большинство 
ребят изъявили желание участвовать в обсуждении 
духовных тем. За этот короткий срок многие изменили 
свое отношение к жизни, что повлияло на поведение и 
способствовало их духовному росту.

лагерь – это также место для принятия важных решений. 
Думаю, что самое важное решение в жизни человека 
– заключить завет с Богом через крещение и посвятить 
всю дальнейшую жизнь Христу. Этот шаг веры сделали 
5 участников лагеря, приняв крещение в субботу после 
служения. Завершающим мероприятием для участников 
лагерной встречи стало общение вокруг костра с пением в 
сопровождении гитары.

Мы искренне надеемся, что воспоминания о лагере будут 
храниться в сердце и памяти ребят на протяжении многих 
месяцев и лет, а приобретенные опыты и навыки помогут 
молодежи и подросткам принимать верные решения в их 
дальнейшей жизни.

Овсеп СААКян,
руководитель ОМС Армянской Миссии



ЛЕТО С БОГОМ

Молодежь Молдовы 
объединилась для духовного общения 

С 31 августа по 3 сентября 2023 года в Молдове в многофункциональном 
комплексе «Адвентус» прошла встреча для юношей и девушек 
под названием «Леди и Джентльмены». Инициатива исходила от 
руководителя Отдела женского служения – Марии Николаевны Ляху. 

После многочисленных положительных 
отзывов и удивительной популярности 
прошлогоднего мини-лагеря «Школа невест» в 
этом году было решено повторить опыт, правда, 
с небольшим изменением. Если в прошлом году 
были приглашены только девушки, то в этом 
году лагерь готов был принять и юношей. 

Программа была построена таким образом, 
что семинары, мастер-классы, встречи по 
группам были интересны, полезны и актуальны 
и юношам, и девушкам. Главный акцент встречи 
был сделан на построении крепких духовных 
отношений с Богом, которые естественным 
образом будут влиять и помогут построить 
здоровые, христианские взаимоотношения в 
будущем. Также помогут избежать и уберечь от 
многих ошибок, которые совершают молодые 
люди.

Каждый день начинался с утренней молитвы. 
Какого же было удивление организаторов, 
когда в 7:30 утра практически все участники 
присутствовали на молитве. Далее следовали 
семинары, мастер-классы и время общения. 

В числе приглашённых гостей были три семьи: 
Дмитрий и Алёна Журавлёвы, юлиан и Алёна ромашку, 
Сергей и Валентина Мирон. на семинарах они 
делились своим жизненным опытом, давали мудрые 
советы, помогали понять себя и подсказывали, как 
строить отношения: с чего начинать и чего следует 
избежать. Кульминационным моментом стал ужин, 
где все собравшиеся могли в непринужденной 
обстановке вдоволь насладиться общением. 

Молодые люди уехали довольными и 
благодарными за организованное мероприятие и 
выразили желание в следующем году обязательно его 
повторить. Благодарность Господу за то, что Он хранил 
и благословил нас в эти дни. Пусть наш добрый Бог 
благословит организаторов и всю команду, которая 
самоотверженно и самозабвенно служила все эти дни 
нашей молодёжи.

наталья ляХУ,
руководитель Отдела информации УЦМ
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Лагерь в Казахстане: восстановление 
сил физических и духовных

Лето – пора отпусков, жаркого солнышка и, конечно же, молодежных и 
семейных лагерей. В этом году совместный отдых адвентистов Казахстана 
снова был организован на территории Красного Кордона, что уже входит 
в традицию. С 13 по 16 июля команда из Кокшетау провела лагерь под 
названием «Перезаряжай». 

Подзарядка, действительно, необходима 
всем, ведь после года тяжелой работы, учебы, 
жизненных передряг требуется восстановление 
сил – как физических, так духовных и 
эмоциональных. А лучше места, чем природа, 
созданная нашим Творцом, и не найти. 

Величественный лес и теплое озеро способны 
даровать каждой душе свое благотворное 
влияние, через это мы сможем соприкоснуться 
с Богом. За таким вдохновением, а также 
ради общения, веселья и игр приехали 
кокшетауцы и гости из Петропавловска, Астаны 
и Павлодара. Программа лагеря состояла как 
из развлекательной части – активные игры, 
эстафета рВС, волейбол и фотоохота; так и 
из духовной – богослужение, викторина по 
книге Откровение, семинары по добрачным 
отношениям и молитвенная тропа.

на фотоохоте ребятам предстояло изобразить 
известные пословицы и поговорки, а на эстафете 
понадобилась вся их эрудиция и немного физической 
силы. Как обычно, семинары по добрачным 
отношениям вызвали бурю обсуждений среди 
молодых людей, поднимались очень важные 
вопросы по выбору спутника жизни и эмоциональной 
совместимости. Молодежь уяснила для себя, что 
основой брака является дружба. на викторине по 
Откровению две соревнующиеся команды шли 
«ноздря в ноздрю», но победу всё же одержала одна 
из команд, оторвавшись на один балл. Стоит отметить 
также молитвенную тропу, после прохождения 
которой участник может почувствовать душевное 
освобождение и успокоение. 
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ну, и куда же без песен у костра? Участники лагеря с удовольствием провели время 
вместе, исполняя песни под гитару и хваля Бога за предоставленную возможность 
отдохнуть на лоне природы. 

Виктория рОМАШОВА, 
г. Кокшетау, Казахстан 



СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

 «Дела сердечные» 
Под таким названием прошел 

очередной семейный слет Северо-
Кавказской миссии. Организаторы 
долго молились и готовились к 
мероприятию. Все очень переживали 
о том, чтобы Бог благословил погодой 
и здоровьем всех желающих приехать. 

И вот этот день настал. на место проведения 
начали приезжать участники из разных мест 
территории СКМ. Около 100 человек смогли 
участвовать в этом служении. Среди них было 
пять семей друзей церкви. Бог благословил 
время слета хорошей погодой.

Слет был посвящен семейному здоровью. 
Главным спикером на этом мероприятии был 
заслуженный врач россии – Анна Савочкина. 
Она проводила встречи с подростками, с 
семьями и отдельно с женщинами. Были 
затронуты насущные вопросы здоровья семьи 
и благословений, посылаемых Господом 
для супругов. Также была предоставлена 
возможность задавать вопросы и получать на 
них ответы. 

Вся команда слета трудилась с душой. 
Видна была рука Господа и слаженная 
работа всех членов команды. Вряд ли кто 
сможет забыть вкусные завтраки, обеды 
и ужины, приготовленные с любовью 
нашими замечательными сестрами 
(под руководством сестры Ольги из 
Ставрополя). Подростки очень полюбили 
своего наставника и инструктора по 
спорту Алексея Васильева. 

Уже ставшая традицией данных 
мероприятий «беседка свиданий» была 
очень красиво оформлена Викторией из 
Пятигорска. Благодарность Господу за 
служение этих людей! Украшение места 
проведения напоминало свадебную 
церемонию. Каждый вечер звучал 
свадебный марш Мендельсона, чтобы 
каждая семья смогла вспомнить тот 

особый день, когда рождалась их семья. 
Каждый вечер все участники слета могли 

погружаться в духовные размышления и наставления 
о том, как и для чего Бог задумал семью. Духовную 
часть проводил пастор Дмитрий Плугатарев. Особый 
акцент в этих размышлениях был на том, что Бог 
соединил нас в семьи, чтобы мы могли служить друг 
другу и делать друг друга счастливыми.



СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

Суббота стала особым кульминационным 
днем на этом мероприятии. Во время 
служения все могли стать свидетелями 
того, как дорогая сестра принимала 
крещение. часть людей впервые видели, 
как совершается этот обряд. Пастор призвал 
присутствующих откликнуться на Божий 
призыв и отдать свое сердце Иисусу.

Субботнее служение закончилось тем, 
что все участники вышли на поле, где была 
установлена красиво украшенная арка. Там 
было совершено служение обновления 
брачного завета. Каждая семья смогла увезти 
с собой резолюцию семьи – напоминание 
данного обета верности. После была 
совершена молитва благословения семей 
и на этой волнительной ноте субботнее 
богослужение завершилось.

Последний день, воскресение, был посвящен 
объединению родителей и детей. В этот день семьи 
могли участвовать в различных эстафетах и играх. 
Каждая семья боролась за приз от шеф-повара. 
После эстафет и дети, и родители могли покататься 
на мыльных горках, разукраситься смывающимися 
красками-песком, побегать с цветным дымом и 
покупаться в бассейне. 

Многие участники обрели новых друзей во время 
этой памятной встречи. Тяжело было расставаться, 
ведь Библия утверждает: «Как хорошо и как приятно 
жить братьям вместе». Поэтому все с нетерпением 
ждут следующего года, когда смогут снова вместе 
встретиться. 

Марина ПлУГАТАрЕВА,
Отдел семейного служения 

и информации СКМ 



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Участники объединенного богослужения 
прославили Бога на лоне природы

В одну из летних суббот под тихий плеск волн водохранилища и шелест 
листвы, уберегающей от прямых солнечных лучей, состоялось радостное и 
вдохновлённое выездное служение двух адвентистских общин Зернограда 
и Ростов-1. 

Проникнутое теплотой и участием 
объединенное богослужение двух общин 
позволило напитаться красотой природы и 
живительным словом Божьим. Гимны и песни, 
славящие Господа, являлись прекрасной 
составляющей проводимого служения. 

«Важно замечать, как действует Господь 
в нашей жизни», – говорил в пасторском 
слове руководитель ростовско-Калмыцкого 
объединения Михаил Олийник. В своей 
речи служитель рассуждал о преимуществах 
христианской жизни в сегодняшнее время, о 
том, что милосердие Господа не истощилось, 
ибо «по милости Господа мы не исчезли, 
ибо милосердие Его не истощилось. Оно 
обновляется каждое утро; велика верность 
Твоя!» (Плач 3:22-23). 

По окончании богослужения все были приглашены 
к накрытым столам на свежем воздухе. Дружеская 
гостеприимная обстановка обеденного времени 
способствовала комфортному отдыху, интересному и 
насыщенному общению собравшихся. 

После обеда приехавшие смогли совершить 
неспешные прогулки по тенистым аллеям базы, 
отдохнуть в беседках, на лавочках пристани, 
расположенной прямо над водной гладью, наслаждаясь 
красивыми пейзажи. 



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Следующей частью программы субботнего 
дня стало библейское лото. Увлекательное 
занятие позволило его участникам в 
занимательной игровой форме обновить 
свои знания библейских текстов. По итогам 
игры участвующим были вручены сладкие 
призы. Затем состоялся семинар Марины 
Дударевой, посвященный воспитанию в 
христианских семьях. 

С большим удовольствием члены двух общин 
провели субботний день на свежем воздухе у воды под 
раскидистыми деревьями, наполняясь силой и энергией.

Участники выезда разъезжались с искренней 
благодарностью Господу и всем 
организаторам прекрасного 
богослужения на лоне природы. 

наталья СЕМАК, 
Отдел информации ростов-1

«По милости Господа мы 
не исчезли, ибо милосердие 
Его не истощилось. Оно 
обновляется каждое утро; 
велика верность Твоя!» 

Плач. 3:22-23 



Топар-2023: 
«На пути 
    к Вечности»

ЛЕТО С БОГОМ

 
В Карагандинской области, на территории Топарского 

водохранилища с 19 по 23 июля прошел молодёжный 
адвентистский лагерь «На пути к Вечности».

Лагерь был организован совместно 
общинами Павлодарской и Карагандинской 
областей. Работа нескольких регионов 
помогла не только тщательно спланировать 
каждый момент лагеря, но и ощутить на себе 
плоды совместной работы, а также получить 
удовольствие и благословение в общем труде 
на ниве Божьей.

Название лагеря «На пути к Вечности» 
предполагало несколько этапов, которые 
и легли в основу каждодневных тем: «Два 
пути», «Решение», «Я пойду!», «На пути 
к Вечности». Каждый день посвящался 
одной из вышеперечисленных тем, и все 
мероприятия в этот день были направлены 
на полное раскрытие данной темы. Лагерь 
был направлен не просто на получение 
новых эмоций и удовольствия от отдыха, а на 
главную цель этих встреч – услышать голос 
Духа Святого, находясь в окружении 
таких же соработников на пажитях 
Христа, и понять Божий призыв на 
служение.

Тактика проведения лагеря была 
не совсем типична для подобных 
мероприятий. Каждый человек в 
лагере участвовал в его проведении, 
никто не оставался лишь зрителем, 
все были работниками. Весь 
лагерь был одним большим 
взаимодействием каждого 
участника друг с другом. Было очень 
много совместной работы в группах, 
а затем участники лагеря совершали 

совместное служение. С уверенностью можно 
сказать, что в лагере не было человека, 
который не взаимодействовал бы абсолютно 
с каждым его участником.

В лагере присутствовало несколько 
человек, не являющихся членами церкви и ее 
приближенными. Такая тактика проведения 
лагеря позволила им познакомиться со всеми, 
и даже совершать небольшое служение. По 
их отзывам, именно взаимодействие друг с 
другом помогло им ощутить себя как дома, и 
вызвало желание к последующему общению 
после завершения лагеря. на сегодняшний 
день общение и дружба продолжаются, 
запланированы новые совместные 
мероприятия.

 
Елизавета ВлАСЕнКО, 
г. Темиртау, Казахстан



В ФОКУСЕ – СЕМЬЯ

«Сильнее вместе»: 
молитва объединяет супругов 
с Богом и друг другом

С 24 по 27 августа 2023 года в многофункциональном комплексе 
«Адвентус» состоялся семейный лагерь под названием «Сильнее вме¬сте». 
Это были очень насыщенные 4 дня, где 42 семьи, из которых 3 пары и один 
супруг не являлись членами адвентистской церкви, провели время на лоне 
природы, изучая важные семейные принципы.

Первый день начался торжественным 
открытием лагеря, а также у его участников 
была возможность послушать интересные 
семинары. После вдохновляющих семинаров 
было организовано несколько активностей, 
таких как спортивные игры и игры для 
знакомства. Также для мужчин и женщин, по 
отдельности, были проведены мастер-классы, 
где каждый мог своими руками изготовить 
себе памятный сувенир. После этого все 
были приглашены на кухню, где пары могли 
принять участие в приготовлении вареников. 
В теплой атмосфере и дружеской обстановке, 
общими усилиями был приготовлен очень 
вкусный ужин. Завершением дня стало 
общение у костра, где можно было поделиться 
жизненными опытами и спеть христианские 
гимны.

на второй день лагеря было приглашено 
несколько спикеров, которые поделились 
секретами создания счастливой семьи. В 
качестве сюрприза организаторы лагеря 
решили устроить лотерею. У победителей 
лотереи была возможность посетить 
романтический ресторан, где при свечах они 
могли насладиться обедом и общением друг 
с другом.

Встреча субботы стало знаменательным событием 
лагеря, была подготовлена и проведена Вечеря 
Господня. Пары имели возможность помолиться, 
попросить друг у друга прощение и выразить Богу 
желание вести и дальше их семью. Затем, на лесной 
поляне под открытым небом, при свете луны и 
звезд произошло вкушение святых символов. Все 
присутствующие погрузились в эту особенную 
атмосферу и обстановку. Субботнее утреннее 
богослужение было проведено с особенным почётом. 
Служение украсили песни, личные опыты и духовные 

размышления. Все взоры были направлены на 
Великого Создателя и Хранителя семейного 
очага.

Кульминацией лагеря послужил 
романтический ужин. Был 
устроен музыкальный 
фестиваль, игры и другие 
активности. Каждая пара 
получила на память 
семейное фото, а затем 
супруги пообещали друг 



В ФОКУСЕ – СЕМЬЯ

«Сильнее вместе»: 
молитва объединяет супругов 
с Богом и друг другом

другу навсегда оставаться такими же 
счастливыми, как на этих фотографиях. 
В завершение вечера произошло 
перепосвящение и благословение 
семей.

Особенностью каждого дня были 
духовные размышления во время 
молитвенной прогулки. Молитва 
объединяла супругов друг с другом 
и с Богом. И в последний день была 
устроена молитвенная тропа, где 
семьям напомнили о важности 
молитвы в супружеских отношениях 
и семейном алтаре для укрепления 
семьи. напоследок каждая пара 
получила шарик-сердечко, которое они 
отпускали в небо, как знак их любви и 
верности. А также попросили Господа, 
чтобы Он шел с ними по жизненному 
пути – пути к небу.

С полным багажом знаний, хорошего 
настроения и духовно наполненными 
ресурсами семьи разъехались по 
домам, пообещав внедрить в жизнь все 
советы, которые они получили, чтобы 
быть вместе сильнее.

Галина ГАрАщУК,
руководитель семейного отдела 

УЦМ,  



ДЕТСТВО С БОГОМ

Библейскую каникулярную 
школу для детей 
провели в Тирасполе

«Феноменальное бюро расследований» – именно так называлась 
библейская детская каникулярная школа, которую провели адвентисты 
Тирасполя. 

Данная тема программы направила детей на 
расследование различных дел, основанных на 
библейских историях. Дети, вовлекаясь в расследования, 
могли изучить такие библейские темы, как: победа 
Давида над Голиафом, воскресение Иисуса Христа, 
выход из пасти большой 
рыбы Ионы, а также дети 
могли узнать историю о 
помощи нуждающимся 
на примере самарянина и 
увидеть, как царица Есфирь 
смогла защитить свой 
народ.

на данной программе в контексте 
изучаемых тем и вопросов дети создавали 
различного рода поделки и вовлекались в 
активные игры. Дети охотно участвовали во 
всём, получая новые знания, интересные 
призы и подарки. 

Каждый день детей ждало небольшое 
угощение, чтобы подкрепить их силы, а 
также каждый день они могли с радостью 
прыгать на батуте, завершая прекрасное 
время нахождения в Доме молитвы.

В завершении программы все получили 
памятные подарки, и самый главный из них 
– это Библия.

Даниил КАрА,
руководитель 

Отдела информации 
церкви г. Тирасполь



ДЕТСТВО С БОГОМ

Волонтеры Санкт-Петербурга 
оказывают помощь пожилым 

В рамках проекта «Добрые руки – здоровье нации» группа петербуржских 
волонтеров помогла навести порядок в квартире пожилого человека.

Многие пожилые люди сегодня часто 
сталкиваются с трудностями и нуждаются 
в поддержке. По некоторым данным, 
население пожилого возраста в России 
составляет около 41 миллиона человек. 
Часть из этих людей, порой, неспособна 
позаботиться о себе и нуждается в 
особой точечной помощи. Для этого и 
работает целеустремленная команда 
проекта «Добрые руки – здоровье нации». В ней 
чистосердечно трудятся как адвентисты, так и люди 
с неравнодушными сердцами.

В августе в Санкт-Петербурге группа 
самоотверженных волонтеров этого проекта 
собралась вместе, чтобы помочь пожилому 
больному человеку и навести порядок в его 
квартире. Объединенные общим желанием сделать 
мир лучше, волонтеры смогли преобразовать 
заброшенную квартиру в аккуратное и чистое 
жилище.

Волонтеры провели много времени, работая руками 
и сердцем, чтобы освободить пространство от мусора и 
навести чистоту. Они собрались со всех уголков города, 
чтобы их молодость и энергия проникли в каждый 
закуток квартиры, оставляя следы добра и нежности.

Сегодня волонтеры – наши настоящие герои. Они 
не только оказывают непосредственную помощь 
нуждающимся, но и вносят ощутимый вклад в 
общественную жизнь. Их работа – это проявление 
истинной любви и сострадания, которые меняют 
мир к лучшему. 

Пастор Вадим МАКИян



решение провести данную встречу 
было продиктовано желанием 
организаторов мероприятия внести свой 
вклад в оздоровление жителей района. 
Около 20 человек посетили выставку, 
где познакомились с 8 основными 
принципами здоровья, продегустировали 
полезные блюда, получили много новой 
ценной информации и массу приятных 
впечатлений.

В выставке принимали участие 
студенты медико-евангельской школы, 
которая проходила в июле этого года 
в Центре здоровья «Живой родник», а 
также члены поместной адвентистской 
общины. Инструкторы здоровья на 
каждой из восьми станций выставки 
делились с гостями секретами сохранения, 
укрепления и восстановления здоровья.

Здоровье является фундаментом 
благополучия и качества жизни. Здоровые 
люди имеют больше энергии и могут 
лучше справляться с повседневными 

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБЬРАЗ ЖИЗНИ

О сохранении и 
восстановлении здоровья 
говорили в Большой Ижоре 

26 июля в библиотеке поселка Большая Ижора Ленинградской 
области прошла Выставка здоровья. Мероприятие посетили около 
20 человек.

задачами на работе и дома. Организаторы 
проекта стремились подчеркнуть, что 
целенаправленная реформа здоровья 
может подарить новые возможности для 
полноценной, наполненной радостью жизни, 
улучшить ее качество и продолжительность. 

юлия БОБрОВА, 
Отдел информации невской общины СПб



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

Молодые адвентисты 
Молдовы в служении 
ближним

10 августа 2023 года в селе Новая Сынжерея группа молодых людей вместе 
с семьёй пастора Валентина Пирожок решила кардинально изменить идею 
каникул. Они отказались от отдыха в привычном его понимании и взамен 
получили незабываемое приключение.

Организовав в лесу палаточный лагерь, 
молодежь в течение семи дней паралелльно 
с отдыхом на природе помогала жителям 
соседнего села Циплетешть. Команда 
волонтеров тесно сотрудничала с мэром села, 
в результате чего проблемы многих жителей 
были благополучно разрешены – им оказали 
посильную необходимую помощь.

Помимо помощи и выполненной работы 
молодым волонтерам удалось провести время 
в общении с молодежью села на различные 
духовные темы, вместе петь христианские 
гимны, в результате чего завязались добрые 
дружеские отношения.  Суббота, проведенная 
необычным образом на природе, запомнилась 
тем, что действительно была особенной.

В воскресенье адвентистская молодежь 
организовала социальный проект для пожилых 
жителей села. Им подарили продуктовые 
наборы, внимание и улыбки радости, для них в 
этот день звучали песни.

Самым интересным было то, что в конце этого 
проекта молодые люди чувствовали себя лучше, 
чем когда-либо, осознавая и благодаря, что они 
нашли еще один способ сделать для окружающих 
что-то полезное. 

„Бесплатная работа и без скрытых намерений 
– ничто иное не привлечёт внимание местных 
жителей быстрее, чем группа волевых молодых 
людей, служащим ближним”.

„Возлюбленные! будем любить друг 
друга, потому что любовь от Бога, и всякий 
любящий рождён от Бога и знает Бога. Кто 
не любит, тот не познал Бога, потому что Бог 
есть любовь (1 Ин. 4:7, 8).

Даниела ДАнИлЕйКО,
Отдел информации 

общины с. новая Сынжерея



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБЬРАЗ ЖИЗНИ

«Лагеря здоровья нужно
проводить чаще 
и в разных форматах»

С 24 по 27 июля 2023 года в Молдове в многофункциональном 
комплексе «Адвентуc» состоялся лагерь здоровья. 
Мероприятие было организовано Отделом здоровья УЦМ 
(Унион церквей Молдовы) совместно с командой медиков-
миссионеров под руководством семьи Флоря. 

на протяжении четырёх дней более 80-
ти человек из разных уголков страны имели 
возможность наслаждаться вкусной и полезной 
пищей, узнавать о принципах здорового образа 
жизни из семинаров и тренингов, осваивать 
приёмы массажа и гидротерапии на мастер-
классах. Очень вдохновляющими были 
молитвенные встречи и прогулки на свежем 
воздухе. Прохлада леса и пение птиц помогли 

участникам лагеря освободиться от стресса и 
усталости. Все единодушно сошлись во мнении, что 
лагеря здоровья нужно проводить чаще и в разных 
форматах для отдыха и вдохновения на дальнейшее 
служение.

Светлана КОлОМИЕЦ,
руководитель Отдела здоровья УЦМ



В ФОКУСЕ – СЕМЬЯ

Семейная встреча  
 «Тихая гавань» в Карелии

В июле в Карелии на берегу Онежского озера состоялась семейная 
встреча «Тихая гавань». Основной темой для размышлений стал путь семьи 
в различные периоды жизни, также говорили о сложностях супружества 
и возможных вариантах их преодоления, о Божьих рекомендациях для 
сохранения семейного счастья.

Участники посетили мастер-классы: кулинарный, 
вязание, стрельба из лука, водные развлечения, 
рисование, изготовление мыла. Свободное время 
дети и взрослые проводили в общении друг с 
другом, играх или на рыбалке. 

Основной темой для размышлений была 
семейная жизнь, условно разделенная на этапы. По 
задумке, путь семьи – это путь корабля, проходящий 
через различные моря, бурные воды, рифы, 
мели, иные опасности, подобно тем проблемам 
и трудностям, которые приходят в жизнь любой 
семьи.  например, один из дней был посвящен 
бунту на корабле, была проведена аналогия с 
неправильными взаимоотношениями в семье, 
нарушением семейной иерархии. В ходе изучения 
Писания и примеров из жизни, семьи смогли 
проработать различные ситуации и вновь осознать, 
что следование Божьим советам помогут пройти 
через любые семейные испытания. Божья любовь 
способна наполнить каждое сердце члена экипажа 
корабля и довести судно до «Тихой гавани». Темы 
дня были специально адаптированы отдельно для 
каждой группы. 

С семейными парами проводила занятия Ирина 
Козева, руководитель семейного и женского отдела 
Западно-российского Союза, с молодежью – Валерия 
ласточкина, со следопытами – Екатерина Соборова, 
с искателями приключений – Ольга Алексеева. 
Духовным наставником был пастор, Секретарь 
пасторской ассоциации ЗрС – Андрей Козев. 

В один из дней выехали в село Великая Губа. 
Там следопыты и искатели приключений вместе 
со взрослыми выступили для жителей села с 
музыкальными номерами и со спектаклем «Где 
же мне Его найти?», в котором маленькая овечка 
ищет своего Доброго Пастыря. В субботний день 
несколько лучей солнца пробились сквозь облака и 
коснулись земли, это было символично, ведь в этот 
день один из следопытов заключил завет с Богом.

Организаторы надеются, что такие встречи помогут 
укрепить семейные отношения и супруги с любовью 
смогут преодолеть путь, чтобы дойти до Тихой гавани. 

юлия лУКьянчИКОВА  



на собранные общинами средства 
были закуплены и доставлены наборы 
бытовой химии и личной гигиены, 
аптечные наборы первой необходимости 
и пластиковые окна. 

Для проведения восстановительных 
работ в деревне Орехово луганской 
области от Центрального объединения 
приехали потрудиться в течение недели 
два человека. В этом населённом пункте 
проживает 42 человека, в основном, 
женщины и дети. В деревне нет ни 
одного дома, который бы не пострадал 
от ракетных и миномётных обстрелов. на 
сегодняшний день там нет электричества. 

С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

Команда волонтеров 
адвентистской церкви 
восстанавливает дома 
в Луганской области

С 16 по 23 июля представители отдела АДРА Центрального 
объединения Западно-Российского Союза Церкви адвентистов 
седьмого дня приняли участие в проекте по оказанию помощи 
жителям Донбасса. Организовал проект волонтер Сергей Яковлев 
из Воронежа, главной целью проекта стало восстановление 
пострадавшего жилья.

Волонтеры отремонтировали и частично заменили 
кровлю дома, застеклили окна и перекрыли веранду 
в доме, где проживает семья с лежачим инвалидом. 
У соседей выпилили деревья, которые пойдут на 
дрова. В другом доме установили окна и построили 
туалет. Жителям раздали гуманитарные комплекты, 
лекарства, фонари на солнечных батареях, а 
также духовно-просветительские газеты и книги. 
Жители деревни Орехово благодарны за помощь 
и с нетерпением ждут 
следующего приезда 
волонтёров.

                                                                                                                                     
Андрей АнТяСКИн, 

директор отдела 
АДрА Центрального 

объединения 



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБЬРАЗ ЖИЗНИ

Программа «Гармония 
жизни»: укрепляем 
семейное здоровье

С 5 по 10 июля в Центре здоровья «Дорога жизни» Нижегородской 
области прошел обучающий тренинг по программе «Гармония 
жизни», организованный Отделом издательского служения 
Волго-Вятского объединения Церкви адвентистов седьмого дня. 

Программа «Гармония жизни» посвящена 
консультированию по вопросам здорового образа 
жизни. Она помогает приобретать здоровые привычки 
и способствует улучшению качества жизни. регулярно в 
рамках программы проводится обучение консультантов, 
работающих с населением. 

Девизом обучающего мероприятия стали слова: 
«Поклонение, общение и служение». Программа тренинга 
была насыщенной, полезной и интересной. Она состояла 
из трех курсов. Первый, «Гармония жизни», включал в себя 
обучение консультированию по семейному здоровью с 
помощью трех инструментов: анкеты, биометрических 
замеров и книги «Жизнь как праздник». В этой книге 
рассматриваются важнейшие принципы здорового образа 
жизни, их роль и влияние. Авторы — ученые, врачи, 
специалисты в области здравоохранения — опираются 
на достоверные научные исследования и проверенные 
источники. Второй курс — Школа эмоционального 
здоровья, и третий — Школа развития памяти.

Занятия проходили как в форме лекций 
и семинаров, так и в формате обсуждений, 
тренингов и практического применения 
приобретенных знаний. часть программы 
была посвящена исследованию Библии. В 
течение программы каждый участник имел 
возможность анализировать состояние 
своего здоровья — как физического, 
так и эмоционального, и использовать 
полученные знания для оздоровления.

Спикерами программы были директор 
Отдела издательского служения ВВО 
Александр Крутов и Светлана Крутова, 
прошедшие специальное обучение по 
курсам. Общение в группах способствовало 
укреплению эмоционального здоровья 
и дружеских отношений участников 
программы. Бонусом стало проживание в 
Центре здоровья «Дорога жизни».



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБЬРАЗ ЖИЗНИ

Участники тренинга были вдохновлены на 
дальнейшее служение Господу и людям. Вот 
несколько отзывов о программе: 

«Прекрасная программа по “Гармонии 
жизни”, изучение книги “Жизнь как 
праздник”, тренинги по развитию памяти 
и лекции по эмоциональному здоровью 
помогли глубже вникнуть в тему и понять 
себя, сняли тяжкий, ненужный груз с души! 
Это так радостно!»

«Мне посчастливилось побывать на 
тренинге по программе “Гармония жизни”. 
Мы изучали и практиковали программу 
здоровья, также слушали лекции по 
эмоциональному здоровью и школе 
памяти; работали с весами-анализаторами 
и с анкетами по здоровью, изучали книгу 
“Жизнь как праздник”, учились запоминать 
нужную информацию разными способами 
и развивали эмоциональный интеллект. 
Огромная благодарность спикерам за 
полезные практические занятия, а также 
центру здоровья “Дорога жизни” за тёплый 
приём».

«В июле этого года мне вновь посчастливилось 
побывать на программе “Гармония жизни”. За короткое 
время нам было дано столько полезной, нужной и 
интересной информации, что долго ещё придётся 
её переваривать и, благодаря занятиям в “Школе 
развития памяти”, учиться использовать инструменты 
запоминания и методы, чтобы добиться определённых 
успехов. я получила вдохновение на последующее 
служение людям. Цель моя достигнута, и я очень 
верю, что Бог поможет совершенствоваться в этом 
направлении».

юлия СИнИЦынА



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

Свидетельствовать о Боге 
профессионально через музыку 
обучали в колледже «Штефан Няга»

В течение трех месяцев лета, прекрасного и продуктивного времени, 
15 молодых людей – адвентистов из разных церквей Молдовы, были 
студентами в музыкальном колледже  «Штефан Няга». Курс был 
организован музыкальным отделом УЦМ. 

лучшие преподаватели музыкального колледжа 
проводили для студентов интенсивные занятия 
по сольфеджио, хору, музыкальной литературе, 
фортепиано и хоровому дирижированию. Далее 
каждый из 15 студентов будет нести  Божью весть 
через качественную музыку в церкви, где они 
являются активными членами, руководя местными 
хорами. Заключительный экзамен был организован 
на территории колледжа в концертной форме, где 
каждый дирижировал по 2 пьесы. 

Этот день был особенным, потому что, помимо 
профессиональной комиссии министерства и 
учебного заведения, красотой музыкальных аккордов 
наслаждались многие. руководство адвентистской 
церкви, пасторы местных церквей и все близкие 
оценили проделанную работу и результаты 
обучения дирижёров. Курс спонсировался Унионом 
церквей Молдовы, местной церковью каждого 
участника и студента в равной степени. Благодарим 
Бога за возможность профессионально расти и 
свидетельствовать о Его любви через музыку.

Алина Бунеа,
выпускница курса музыкального колледжа 

«Штефан нягэ»



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

Наше интервью.
 «Музыка веры, которая рождается в тишине…»

Сегодня мы познакомимся с очень разносторонним человеком. Роман 
Павлович Карабатов, 37 лет, кандидат искусствоведения, руководитель 
Ансамбля старинной музыки «Хорал» Уральского Федерального 
университета, доцент, помощник проректора по научной и проектной 
работе, руководитель симфонического оркестра студентов Уральской 
консерватории, руководитель музыкального отдела общины адвентистов 
Екатеринбурга и директор христианской школы.

– Роман, расскажите, пожалуйста, о себе, 
своей семье.

–У меня есть замечательная супруга Алена 
и двое сыновей: старшему 8 лет, младшему в 
октябре исполнится три года. Мой отец Павел 
яковлевич был священнослужителем, поэтому 
мое детство проходило в разных местах: родился 
в Бийске на Алтае, потом был Томск, Владивосток.

– Значит вы с детства знакомы с христианскими 
ценностями?

– Да, я адвентист в четвертом поколении: мои 
прабабушки и прадедушки были в церкви.

– Были ли у вас в детстве какие-то 
сложности, связанные с вашими религиозными 
убеждениями?

– Это были 90-е годы и поэтому таких 
преследований не было. но при этом у нас 
была учебная суббота и какое-то время было 
внутренне тяжело отстаивать ее. Папа был занят 
ответственным служением, и решать вопрос с 
субботой приходилось самостоятельно. нам, 
детям, делать это было непросто. Когда стали 
старше и были концерты, фестивали, а они 
чаще всего проходили по субботам, мы открыто 
говорили о своих убеждениях. Стоял вопрос 
возможности учиться, но нас наставляли быть 
смелыми, решительными. Мы отстаивали, 
говорили о том, что если стоит выбор между 
верностью Богу и образованием, то готовы забрать 
документы и уйти. Поначалу в консерватории 
были вопросы, но потом увидели, как я учусь, как 
занимаюсь, и стали предлагать быть старостой 
хора. (Улыбается) Только что исключать хотели, а 
тут говорят: «нам нужны честные, справедливые 
люди, которые держат свое слово». 

– Как я понимаю, музыка была с детства в 
вашей жизни?

– Да, на одном из богослужений во Владивостоке 
я услышал игру общих гимнов прославления. 



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

Девушки очень хорошо играли на скрипках, и я 
сказал маме надежде Геннадьевне: «Мама, хочу 
учиться играть на этом инструменте!» Слух у меня 
был с детства, с малолетства привлекали петь на 
богослужении. Меня прослушали, но сразу не взяли 
в первый класс, потому что я был небольшого роста 
и ручки были маленькие для скрипки. Мне ни одна 
скрипка не подходила!

– Скрипка ваш основной инструмент?
– Да, в музыкальной школе я учился по классу 

скрипки.

– Как сложились отношения с музыкой после 
окончания музыкальной школы? Любовь к скрипке 
не угасла?

– В 4 классе я увлекся спортом, надоела скрипка и 
все, что с ней связано, потому что надо было много 
заниматься. А заниматься в этом возрасте я не очень 
хотел. ребята звали мяч погонять, в футбол поиграть, 
на самбо ходить. И я переключился туда и отстранился 
от музыки, совсем уже хотел бросить. но у меня 
очень мудрые мама и учитель Марина Анатольевна 
Гомулина. Марина Анатольевна до сих пор преподает 
в музыкальной школе, и мы с ней созваниваемся, 
я делюсь с ней своими достижениями. Она стала 
для меня «творческой мамой». Обе эти женщины 
терпеливо держали меня в своих руках, и этот период 
прошел, я постепенно снова вернулся к занятиям 
музыкой. Первое время я еще пытался совмещать спорт 
и музыку. А потом одно обстоятельство внесло свои 
коррективы. Мой папа часто участвовал в строительстве 
домов молитвы. Он научил и меня держать в руках 
рубанок, молоток. Мы делали с ним дома баню, и по 
неосторожности я практически отрубил свой палец на 
левой руке. Это как раз та рука, которая отвечает за 
всю технику на скрипке. Поврежденную руку и палец 
восстановили, я кое-как закончил музыкальную школу, 
и мне сказали, что из-за смещения кости беглости 
пальцев не будет. 

– Какой выход вы нашли в этой досадной 
ситуации?

– я немножко отчаялся, но моя сестренка, которая 
училась на отделении хорового дирижирования в 
музыкальном училище, подсказала: «Так иди на 
дирижирование, тут играть на скрипке не нужно 
будет». Обдумав, я поступил там же в Бийске в 
музыкальное училище на дирижерско-хоровое 
отделение. Параллельно я занимался на скрипке в 
училище, но играл не такие сложные произведения.

– Скрипка и хоровое дирижирование – это разные 
направления. Что вас радовало, в чем находили 
удовлетворение во время обучения?

– Мне нравилось, что скрипка поет, и эта вокальная 
природа, которая есть в её звуке, наверное, и подкупила. 
А потом моя мама всегда пела в церкви в хоре и брала 

меня на репетиции. я слушал и, возможно, в 
детстве на каком-то подсознательном уровне 
это отложилось. Поэтому любовь к хоровому 
звучанию возникла постепенно и переросла в 
мечту. Изначально у меня была другая мечта. Всю 
жизнь я мечтал быть дирижером симфонического 
оркестра, но в Бийском музыкальном училище не 
было возможности получить эту специальность. 
Мне нравится работать с хором, но как же можно 
изменить мечте? Совсем недавно, в прошлом году 
меня поставили в консерватории руководителем 
симфонического оркестра. И вот через хоровое 
пение я смог прийти к своей мечте!

– В вашей семье профессиональных 
музыкантов не было. Как появилось решение 
сделать музыку своей профессией?

– несмотря на то, что никто не работал 
в этой сфере, вся семья была музыкальная. 
Мама сама научилась и играла на фортепиано, 
сестренка училась игре на аккордеоне, а папа 
играл в оркестре на трубе. Ветвь музыкантов 
была, но чисто профессионально я стал 
развиваться благодаря отдельному опыту. 
В тот период, когда я учился в училище, в 
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Бийске проходила программа. Ее проводили 
евангелисты из-за рубежа. Меня привлекали для 
исполнения сольных номеров на программе. 
наши родители тогда не имели больших средств 
и наоборот много жертвовали в церковь. 
Возможностей получить дальнейшую профессию 
у меня практически не было. Для получения 
высшего образования надо было ехать в 
другой город. но я был научен родителями и 
имел определенный опыт общения с Богом. 
я молился и разговаривал с ним: «Вот, служу 
сейчас пением, хотелось бы, конечно, что-то 
побольше». разговаривал, разговаривал где-
то полгода, и однажды в училище пришло 
письмо из Екатеринбурга с приглашением на 
всероссийский конкурс. Мне, как одному из 
лучших студентов курса, предложили принять 
участие. Для меня это было большое расстояние 
и неподъемная сумма денег. У родителей тоже 
не было этих средств. чтобы самому съездить и 
свозить концертмейстера и педагога на то время 
необходимо было около 10 тысяч рублей. я 
начал молиться и говорю Богу: «Вот, есть такое 
письмо, есть желание, если у Тебя есть воля по 
отношению ко мне, моей профессии, то сотвори 
чудо. я завтра подойду к евангелисту, расскажу о 
желании съездить на конкурс». Так я поговорил 
с Богом в молитве и на следующий день весь 
взволнованный после программы подошел 
и обратился. Этот человек спросил, сколько 
нужно денег. я назвал сумму 10 тысяч рублей 
в валюте – 300 долларов. Он достал из кармана 
как раз 300 долларов и сказал: «Поезжай, это 
ответ от Бога на твою молитву». Счастливый, со 
слезами на глазах я прибежал домой, рассказал 
об ответе. Декабрь 2004 года… я приехал в 
Екатеринбург, стал лауреатом третьей степени, и 
меня практически заочно пригласили учиться в 
консерваторию. Училище я закончил с красным 
дипломом, сдал два экзамена, и меня приняли в 
консерваторию.

– Итак, вы оказались в Екатеринбурге. 
Как дальше сложилась ваша жизнь? Как 
появилась в вашей жизни Алена?

– наверное, было бы странно, если бы 
у музыканта оказалась супруга лингвист, 
переводчик (улыбается). Обычно музыканты 
женятся на музыкантах, потому что общаются 
в одной среде. но это еще один евангельский 
опыт, и я рассказываю, что моя супруга 
переводчик и что мы познакомились в церкви, 
потому что нас объединяют религия и Бог. В 
свое время бабушка оказала большое влияние 
на веру Алены, и она пришла в церковь, 
приняла крещение. Сейчас она руководитель 
детского отдела и завуч в христианской 
школе, которую мы организовали в прошлом 
году.

– Роман, вы росли в церкви и как будто 
бы всю жизнь были с Богом. Был ли у вас 
период переоценки тех ценностей, которые 
получили в детстве?

– Конечно был. Мне кажется, что каждый 
человек, особенно, тот, который научен с 
самого детства, должен обрести свою веру. У 
него должна быть не вера родителей, бабушек 
и прабабушек, а свой опыт отношений 
с Богом. Конечно, мы многое видели в 
духовном опыте своих родителей. но в 
подростковом возрасте у меня было такое 
отступление, когда чувствовалось, что Бог 
не слышит, Его нет рядом. Это было связано 
отчасти с переездами, когда ты далеко от 
родителей, а сам еще не очень справляешься 
и должен принимать какие-то решения. Ты 
остаешься один, и тут как раз очищается 
вера, проходя через горнило страданий. 
Это был тяжелый период, о котором иногда 
не хочется вспоминать, но, наверное, если 
б не было этого периода, не было бы всего, 
что сейчас есть. Поэтому вспоминая это, я 
переоцениваю настоящее время, прошлое и 
обозначаю какой-то путь на будущее.
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– Как музыка помогает вам в духовном росте? Есть 
ли любимые произведения, которые по-особому 
воодушевляют?

– Если бы вы задали этот вопрос моей супруге, она 
бы сказала: «Мой муж не поет только тогда, когда спит». 
Все время, что бы я ни делал дома: разбирал ноты или 
убирался, готовил, – я все время пою. У меня в голове 
на разные случаи, разные «бегущие строчки». И музыки 
очень много в голове. Конечно, она разная. я занимаюсь 
исследованиями и это тоже отражается. но самые теплые 
воспоминания, которые поддерживают меня всегда, 
– это те песни, которые пела моя прабабушка Евгения 
Васильевна Бобкова, когда я был совсем маленьким. 
Это такие старые гимны, которые сейчас не исполняют. 
Они такие медленные, тягучие. я их нигде не смог найти 
и не знаю, авторские они или нет. Однако, они меня 
вдохновляют, потому что были спеты в определенных 
обстоятельствах, с особой теплотой. Поэтому всегда на 
языке слова из тех гимнов. 

– Можете вспомнить строки из этих гимнов?
– Тишина… полумрак… я в другой комнате чем-то занят 

и слышно, как бабушка немножко фольклоризированным 
голосом запевает: 

«Господи, к Тебе я взываю в тиши, 
Господи, на помощь ко мне поспеши.
Дай не напрасно страдать,
Вовеки Тебя проставлять!»

– В какой сфере вы развивались помимо 
дирижирования и хорового пения?

– я кандидат искусствоведения, мое диссертационное 
исследование посвящено истории хорового искусства 
на Урале в 40-70-е годы прошлого века. Это непростой 
противоречивый период: развитие массового пения, 
запрет на исполнение церковной музыки, государственный 
социальный заказ.

– Что есть в вашей жизни помимо 
пения, помимо музыки?

– я очень люблю делать что-то своими 
руками. Могу починить окно, строю 
бани, могу сварить мангал или починить 
забор. я могу приготовить много разных 
блюд, я даже какое-то время работал 
дегустатором и разбираюсь в сочетании 
блюд между собой. Занимаюсь 
дизайном, разбираюсь немного в 
компьютерах. я говорю об этом своим 
студентам: «Истинный дирижер должен 
понимать и знать многое. не все, но 
многое». Моя супруга бы ответила на 
ваш вопрос: «Он может все, кроме 
английского» (улыбается).

В Уральском Федеральном 
университете у меня есть коллектив – 
ансамбль старинной музыки «Хорал», 
которому в следующем году исполнится 
55 лет. я руковожу им с 2009 года, и этот 
коллектив поет практически на всех 
языках. я знаю, как это поется, как это 
переводится, но не говорю ни на одном 
языке. И этот парадокс вызывает улыбку 
у окружающих.

– Хор, преподавание, исследования. 
Где еще вы реализуетесь 
профессионально?

– У меня педагогическая деятельность 
на двух кафедрах: хорового и 
оркестрового дирижирования. Помимо 
хора есть симфонический оркестр, и 
еще я помощник проректора по научной 
и проектной работе.



– Довольно большая зона ответственности, когда 
остается время на духовную жизнь?

– У нас очень активная церковь. Мы проводим трансляции 
богослужений. У нас есть мужское трио «Патмос». Мы 
поем, пишем клипы, участвуем в разных программах. 
я руководитель музыкального отдела и директор 
христианской школы. В прошлом году мы стартовали и в 
этом году запускаем первый и второй классы.

– Все это очень разнопланово! Как удается все это 
совмещать?

– Многие не верят, что все эти сферы можно совместить. 
Когда на первое место мы ставим Бога, то все, чем мы 
занимаемся, получает благословение. я как библейский 
персонаж Даниил, проживаю в какой-то мере этот 
опыт. Много времени для Бога и для церкви и все, что 
примыкает к этому, делается значительно быстрее. 

– Как вы пришли к проекту христианской школы?
– Это была идея моей супруги, потому что она 

уделяет много внимания воспитанию, много изучала 
работы Эллен Уайт в этом вопросе. Когда подрос наш 
сын, Алена стала думать о том, в каких условиях дать 
ему образование. Возникла идея помимо нашего сына 
и другим детям здесь, при церкви дать христианское 
образование и воспитание.

– Есть ли какие-то библейские 
персонажи или тексты, которые 
по-особому для вас значимы в 
этот период вашей жизни?

– Мне нравится два персонажа: 
Даниил – яркий пример человека, 
который находится в другой стране, 
имеет живое общение с Богом и 
при этом занимает определенную 
роль в государственном аппарате. 
Как Бог ведет его, через что он 
проходит, какие испытания и 
какая молитвенная жизнь. А 
второй – пророк Илия, особенно, 
эпизод, когда он ищет Бога и Бог 
ищет его. «Будет буря, – говорит 

Бог, – но Меня там нет, я буду в тихом 
ветре». Для меня как музыканта это очень 
важно, потому что «музыка рождается из 
тишины». Поэтому голос Бога мы тоже 
слышим в тишине, когда нет суеты и мы 
один на один с ним.

– Роман, у вас большая сфера 
деятельности, ответственности. Есть ли 
что-то, о чем мечтается, чего хотелось бы 
для развития?

– Если говорить откровенно, то я сейчас 
молюсь о смелости в направлении нашей 
христианской школы. я вижу много опытов 
по прошлому году. Вижу, что это одна из 
самых востребованных форм в настоящее 
время для проповеди Евангелия, потому 
что родители детей открыты для этой 
вести. Тут нужна смелость, чтобы ничего 
не бояться. Это что-то новое для меня, и 
тут я замечаю, что мне не хватает опыта, 
где-то смелости и какого-то виденья.

С романом Карабатовым беседовала 
Мария ВАчЕВА

ЛЮДИ ЦЕРКВИ
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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Н о В ы й  ж У р Н а л 

ПреодолеНИе
жУрНал, коТорый Ты можешь Смело
ПодарИТь СВоемУ дрУгУ ИлИ СоСедУ.

Продолжай делИТьСя вестью надежды!
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